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Dies ist ein unter US-Sammlern weit verbreiteter Ausdruck für Achate, die vor allem in den 
Badlands von South Dakota und Nebraska gefunden werden. Es handelt sich um teilweise 
über weite Distanzen verfrachtete Achate, die größtenteils in den Black Hills in South Dakota 
entstanden sein dürften. Sie verbleiben meist im natürlich abgerollten Zustand in den 
Sammlungen und werden nicht geschnitten oder geschliffen. Der Ort Fairburn in South 
Dakota ist Namensgeber für diese fein gebänderten, oft recht farbenprächtigen Achate. 
 
This is a term used widely among US agate collectors. “Fairburns” are found primarily in the 
South Dakota and Nebraska badlands. Some of these agates have been transported over 
long distances, and most of them are likely to have originated in the Black Hills of South 
Dakota. They usually remain in the collections in the naturally rough state and are not cut or 
polished. The town of Fairburn in South Dakota is the namesake for these finely banded, 
often very colorful agates. 
 
 

 
 

            South Dakota, USA. 4,5 cm. Johann Zenz collection and photo.  

 

 


